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С НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ!С НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ!
Пожалуй, нет более веселого праздника в году, чем Новый год. Его постоянные спут-

ники: счастье и планы на будущее, вера в лучшее и возможность просто повеселиться, 
традиционные застолья и душевные разговоры встречаются вместе один раз в году.

Хотелось бы, чтобы следующий год принес нам благополучие и успех, дал новые си-
лы для достижения самых дерзких целей, оправдал надежды, а настойчивость и целе-
устремленность помогли бы воплотить в жизнь наши мечты.

Желаем всем осуществления задуманного, новых интересных проектов, твердости 
духа, неиссякаемого оптимизма, крепкого здоровья и удачи в личной жизни!

Пусть в Новом году нас ждут только приятные сюрпризы, отличные новости, уда-
ча и успех!

Пусть коллеги, друзья, любимые и близкие люди радуют своим пониманием и под-
держкой.

Всем праздничного настроения, смеха, радости, никаких огорчений и тревог!

ДВИЖЕНИЕ ВПЕРЕДДВИЖЕНИЕ ВПЕРЕД
ТЕПЛО - ЛЮДЯМТЕПЛО - ЛЮДЯМ

НОВЫЙ ТРУБОПРОВОДНОВЫЙ ТРУБОПРОВОД

16 декабря 2016 г. краснодарский водоканал отметил 122 года со дня образова-
ния.  Приоритетной задачей предприятия на всех этапах его развития было обеспече-
ние высокого качества предоставляемых потребителям услуг водоснабжения и водо-
отведения. Справляться с этой непростой задачей службам Водоканала помогали и 
помогают  новейшие технологии и строжайший контроль качества. А бесперебойную 
работу обеспечивает коллектив, насчитывающий около 2 000 человек.

За последние годы предпри-
ятие реализовало ряд крупных 
проектов, которые вывели его 
на качественно новый уровень 
развития. Среди них: переход 
на электролизные установки и 
отказ от применения опасно-
го хлора в обеззараживании во-
ды; строительство двух станций 
обезжелезивания мощностя-
ми 6 и 25 тысяч кубометров во-
ды в сутки; реконструкция глав-
ного канализационного коллек-
тора по уникальной технологии, 
примененной впервые в стране; 
реконструкция канализационно-
насосной станции «Шнековая-2», 
обеспечивающей транспорти-
ровку стоков более ста тысяч 
абонентов города; бурение и 
восстановление артезианских 
скважин и многое другое.

« О беспечива я ус л у гами 
водоснабжения и водоотве-
дения столицу Кубани, ООО 
«Краснодар Водоканал» играет 
ключевую роль в жизни города и 
успешно выполняет возложен-
ные на него функции, - говорит 

генеральный 
д и р е к т о р 
п р е д п р и я -
тия Асабали 
З а к а в о в . 
-  И с т о р и я 
Водоканала 
- это посто-
янное дви-
жение впе-
ред: от пер-
в ы х  в о д о -
проводов до 
мощной си-
стемы водо-
с н а бже ния 
и канализа-
ции, совре-

менных технологий очистки воды 
и стоков. Это история большого 
коллектива, глубоко осознающе-
го особую ответственность сво-
ей работы, высокий профессио-
нализм которого всегда позво-
лял решать сложнейшие зада-
чи водоснабжения Краснодара. 
Впереди у нас еще много ам-
бициозных планов и професси-
о н а л ь н ы х 
свершений. 
Уверен, что 
кол лек т и-
ву е дино-
мышленни-
ков, обла-
д а ю щ е м у 
б о л ь ш и м 
у в а ж е н и -
ем к своей 
профессии 
и ежеднев-
н о  в к л а -
дывающе-
му свои си-
лы и знания 
в развитие 
городской 

системы водоснабжения и во-
доотведения, по плечу решение 
задач любого уровня сложности 
и ответственности. Поэтому мы 
будем продолжать воплощать  
в жизнь все задуманные проек-
ты, сохранять славные тради-
ции и приумножать достигну-
тые успехи на благо жителей 
Краснодара».

Краснодарский водоканал 
является одним из старейших 
предприятий столицы Кубани. 
В 1894 году по трубам в дворо-
вые колонки и богатые особняки 
Екатеринодара потекла вода ре-
ки Кубань. В 1909 году началось 
бурение скважин и уже с 15 ию-
ня 1910 года горожане стали по-
лучать артезианскую воду, для 
обеззараживания которой был 
применен серебряный фильтр. 
Первая скважина действует и в 
настоящее время, а потребители 
города получают сегодня только 
артезианскую воду.

Ю. Манасихина

С о в с е м с ко р о в  с т а-
ниц е С т ар от и т ар о вс ко й 
Темрюкского района для ма-
лышей распахнет свои двери 
новый детский сад. Красивое 
современное здание уже сей-
час украсило одну из цен-
тральных улиц станицы – пе-
реулок имени Ильича. В на-
стоящее время ведутся отде-
лочные работы, благоустрой-
ство территории.  

Строящийся детский сад 
- один из самых крупных дет-
ских учреждений в районе, рас-
считанный на 280 мест. Со слов 
главы Старотитаровского сель-
ского поселения Александра 
Титаренко, новый детсад сни-
мет все проблемы по устройству 
детей в дошкольные учрежде-
ния, и старотитаровцам не при-
дется возить малышей в хутор 
Солёный. 

Специально для подключения 
детского учреждения к централь-
ному водоснабжению силами ад-
министрации Старотитаровского 
сельского поселения был по-
строен новый трубопровод 
из полиэтиленовых труб диа-
метром 110 мм и протяженно-
стью 320 метров. Строительно-
монтажные работы выполня-
ла подрядная организация ООО 
СМУ «Гражданстрой». Она же по-

строила водопроводные колод-
цы, установила две задвижки и 
пожарные гидранты. 

С п е ц и а л и с т ы  Р Э У - 1 
«Таманского группового водо-
провода» выполнили работы по 
подключению нового водовода 
к центральному водоснабжению 
сначала с улицы Ленина, а 4 дека-
бря - с улицы Береговой. Сделано 
это для того, чтобы в случае ава-
рии и ремонтных работ на разво-
дящих сетях станицы не остав-
лять социально значимый объ-
ект без питьевой воды. После то-
го как все работы были выполне-
ны специалисты водоканала про-
извели промывку и хлорирова-
ние нового участка водопровода. 

Работы завершены с надле-
жащим качеством без ущерба 
для потребителей - питьевая во-
да подавалась в полном объеме.

Л. Митасова

ВКХ

ЭНЕРГЕТИКА

ДАТЫ

В наикратчайший день в году 22 декабря праздник 
отмечают на всех энергетических предприятиях страны. 
Энергетики впервые отпраздновали этот день сто лет 
назад, и по сей день страна с радостью поздравляет со-
трудников этой отрасли. Энергетическая сфера важна 
не только для жизнедеятельности предприятий, но и 
для поддержания экономической независимости госу-
дарства. Поэтому день энергетики в России – это повод 
поблагодарить всех профессионалов, которые трудятся 
над развитием индустрии.

В канун своего професси-
онального праздника в Усть-
Лабинске специалисты открыли 
первую очередь мини-ТЭЦ ин-
дустриального парка «Кубань». 
Сумма инвестиций первой оче-
реди проекта составила 250 млн. 
рублей.

«КПД станции составит свы-
ше 87% – это один из самых вы-
соких показателей в российской 
электроэнергетике. Мощность 
мини-теплоэлекторстанции – 4,4 
Мвт», – отметили в ведомстве.

Строительство энергетиче-
ского объекта вела компания 
«Евросибэнерго», входящая в ГК 
«Базовый элемент», одного из 
якорных резидентов будущего 
промышленного парка «Кубань». 

Сумма инвестиций первой 

очереди проекта составила 250 
млн рублей. Всего, с учетом про-
ектного расширения, в ближай-
шие три года объем финансиро-
вания составит порядка 870 млн. 
рублей.

Площадь промпарка составит 
порядка 900 га. В настоящий мо-
мент ведутся работы по созда-
нию инфраструктуры: выполне-
на топографическая съемка тер-
ритории, на стадии завершения 
проектирование канализацион-
ного проектора, проведен маги-
стральный газопровод высокого 
давления.

А. Петров

Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!

Нашу газету в электронном виде и ряд других статей, 
информаций и методических материалов вы сможете оты-
скать на сайте: www.gkh-kuban.ru. Здесь же вы получите 
возможность задать интересующие вас вопросы специа-
листам жилищно-коммунального комплекса края и полу-
чить исчерпывающие ответы.

 Заходите к нам на сайт!
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ТЕМА БЫТА НЕ ЗАБЫТАТЕМА БЫТА НЕ ЗАБЫТА
Бытовое обустройство – ахиллесова пята большинства россиян, прежде всего на периферии. Уровень жизни на Кубани напоминает о том, что в 

любом правиле бывают исключения: позитивных сдвигов  в этом направлении с каждым годом  все больше и больше, в том числе и в сфере ЖКХ, 
которую в стране сегодня не критикует только ленивый.

Ни намека на Неаполь
Не так давно репортажи из 

заваленного мусором Неаполя 
стали иллюстрацией к теме «их 
нравы». Такого рода бедствие 
нам, к счастью, не грозит: «му-
сорный вопрос» в крае под кон-
тролем. Что и подтверждает 
успешно разработанная крае-
вая схема межмуниципального 
расположения объектов разме-
щения ТБО. Она  определяет на 
перспективу11 межмуниципаль-
ных зональных центров по пере-
работке и утилизации твердых 
бытовых отходов на всей тер-
ритории Краснодарского края 
- Абинский, Белореченский, 
Краснодарский, Тихорецкий, 
Тимашевский, Мостовской, 
Крымский, Новок убанский, 
Староминский, Усть-Лабинский, 
Новороссийский.  

Согласно этой схеме се-
годня за счет средств краево-
го и муниципального бюдже-
тов реализуются мероприя-
тия по обеспечению инженер-
ной инфраструктурой террито-
рии Тихорецкого экологическо-
го отходоперерабатывающе-
го комплекса. А с помощью де-
нег из бюджета федерально-
го аналогичные меры осущест-
вляются по Белореченскому 
межмуниципальному комплек-
су. Определены так же инве-
сторы по  межмуниципальным 
комплексам в Новороссийске и 
Краснодаре.

Строительство семи межму-
ниципальных комплексов (по-
лигон с мусоросортировочным 
комплексом и перегрузочными 
площадками) предполагается 
реализовать в рамках государ-
ственно-частного партнерства 
(концессия). Министерством 
ТЭК и ЖКХ края прорабатывает-
ся соответствующая конкурсная 
документация.

Кроме того, министерством 
ведется работа по утвержде-
нию проекта схемы  управле-
нием Росприроднадзора по 
Краснодарскому краю и респу-
блике Адыгея.

При этом министерством ут-
верждены приказы «О заключе-
нии концессионных соглашений 
в отношении создания и эксплу-
атации объектов, необходимых 
для организации деятельности 
по сбору (в том числе – раздель-
ному сбору), транспортирова-
нию, обработке, утилизации, 
обезвреживанию, захоронению 
твердых коммунальных отходов» 
по Мостовской и Тимашевской 
зоне. Одним словом, горы му-
сора никогда нас не завалят и не  
заслонят  другие горы – те, что 
манят к себе любителей горно-
лыжного спорта. И не будет за-
грязнения  окружающей среды 
гниющими бесхозными отхода-
ми. Факт, особенно приятный в 
канун 2017 года, объявленного 
годом экологии.  

Новогодние новоселья 
Еще один критерий налажен-

ного быта – наличие крыши над 
головой. А если  крыша проху-
дилась? Или стены дали трещи-

ну? Тогда приходит время ре-
ализации адресных программ 
Краснодарского края по пере-
селению людей из аварийного 
жилищного фонда. 

Переезд кубанцев в гораз-
до более благоустроенное жи-
лье осуществляется в рамках 
исполнения Указа Президента 
Российской федерации №600. 
Уже в нынешнем планируется 
переселить более 600 человек 
из 270 жилых помещений общей 
площадью 10,9 тыс. кв.метров 
на территория х 6 му ници-
пальных образований (г.Сочи, 
Туапсинское, Апшеронское, 
Нефтегорское, Хадыженское, 
Славянское и  Черноморское го-
родские поселения). К настоя-

щему моменту новоселье уже 
справили 127 человек, прожи-
вавшие прежде в 49 квартирах 
общей площадью 2,3 тыс. ква-
дратных метров.

Для переселения оставших-
ся жителей края ведется строи-
тельство трех многоквартирных 
домов (один дом в Славянском 
городском поселении, один  
дом в Туапсинском городском 
поселении и  один дом в г. Сочи). 
Реализация программных меро-
приятий планируется завершить 
до 1 сентября 2017 года. 

Еще 570 человек из 225 
квартир общей площадью 6,7 
тыс.кв.метров на территори-
ях 3 муниципальных образова-
ний будут переселены (г. Сочи, 
Нефтегорское, Черноморское 
городские поселения) в новые 
дома в следующем году. 

Мероприятия по переселе-
нию людей из аварийного жи-
лищного фонда   завершатся в 
установленный срок в полном 
объеме.

Реформировать
и ремонтировать

Обустроить быт, впрочем, 
можно и без переезда в новую 
квартиру. Для этого можно, к 
примеру, привести в надлежа-
щий вид те квадратные метры, 
на которых человек проживает на 
протяжении многих лет. То есть 
– организовать ремонт. И жела-

тельно – капитальный.
Именно с этой целью на 

территории Кубани действует 
Краткосрочный план 2016 года 
реализации региональной про-
граммы капитального ремонта 
общего имущества собствен-
ников помещений в многоквар-
тирных домах, расположенных 
на территории Краснодарского 
края. Программа, между про-
чим, рассчитана на 2014 - 2043 
годы и утверждена постановле-
нием главы администрации (гу-
бернатора) Краснодарского края 
от 31 декабря 2013 года №1638. 
Приказом министерства ТЭК 
и ЖКХ Краснодарского края в 
программу внесены измене-
ния, в соответствии с которыми 
в  Краткосрочный план включе-
но 536 многоквартирных домов 
общей площадью 1,7 млн. кв. ме-
тров на общую сумму 789,6 млн. 
рублей. А до внесения измене-
ний в Краткосрочном плане на 
2016 год значилось 382 мно-
гоквартирных дома, в которых 
предстояло осуществить капи-
тальный ремонт на сумму 186,4 
млн. рублей. Как говорится, по-
чувствуйте разницу.

Кроме того, на территории 
края проводятся мероприятия 
в рамках Краткосрочного плана 
реализации региональной про-
граммы по капитальному ре-
монту общего имущества соб-
ственников помещений в мно-

гоквартирных домах. План ут-
вержден постановлением гла-
вы администрации (губернато-
ра) Краснодарского края от 3 
апреля 2015 года № 244 (с изм. 
от 21.12.2015 г. 
№ 1261). В соот-
ветствии с этим 
планом  капре-
м о н то м ох в а-
чено 60 много-
квартирных до-
мов, располо-
женных на тер-
ритории 5 муни-
ципальных об-
разований края. 
Его общая сто-
имость  состав-
ляет 119,7 млн. 
рублей; в сумму 
входят средства 
Фонд а содей-
ствия реформи-
р ов анию Ж К Х 
– 33,3 млн. ру-
блей, средства 
краевого бюд-
жета – 22,12 млн. 
рублей, сред-
с т в а м е с т н ы х 
бюджетов – 34,3 
м л н .  р у б л е й , 
средства собственников поме-
щений – 29,9 млн. рублей.

Срок завершения меропри-
ятий по Краткосрочным планам 
2016 года - июль 2017 года.

А у нас в станице - газ 
Но  даже самый роскош-

ный дом или комфортабельная 
квартира выглядит мрачно и не-
уютно без привычных благ ци-
вилизации. Например, без га-
за. Одной из наиболее востре-
бованных, социально значимых 
и экономически эффективных 
программ в сфере ТЭК являет-
ся подпрограмма «Газификация 
К р ас но д ар с кого к р а я» го -
суд арственной программы 

Краснодарского края «Развитие 
топливно-энергетического ком-
плекса».  

 Подпрограммой предусмо-
трены  субсидии из краевого 
бюджета органам местного са-
моуправления Краснодарского 
края на организацию газоснаб-
жения населения (строительство 
подводящих газопроводов, рас-
пределительных газопроводов). 
В текущем году на реализацию 
новых проектов по газификации 
населенных пунктов выделено 
222 801,5 тыс. рублей из краево-
го бюджета. Субсидии будут пре-
доставлены 25 муниципальным 
образованиям, в том числе муни-
ципальным районам, городским 
округам и сельским поселениям 
на реализацию 30 проектов га-
зификации. Примечательно, что 
есть проекты, которые уже за-
вершены или вот-вот завершат-
ся. Один из них -«Система газос-
набжения ст. Новоивановской 
Новопокровского района. 1-я 
очередь строительства»: в рам-
ках проекта для обеспечения се-
тевым газом домовладений по-
строено 9,9 км распределитель-
ных газопроводов. Другой из 
этого же ряда -«Разводящий га-
зопровод в с. Архипо-Осиповка, 
г. Геленджик 1 этап ШРП-2 до 
ШРП-3». Здесь кроме обеспече-
ния сетевым газом домовладе-
ний поставлена и другая зада-

ча – создание условий для вы-
полнения обязательств адми-
нистрации Краснодарского края 
перед ПАО "Газпром", построив-
шим подводящий газопровод. В 
ходе реализации проекта воз-

ведено 4 км распределительных 
газопроводов.

Очень важны и те проекты, 
строительство которых начнется 
буквально на днях. Набравший 
ход процесс на этом не остано-
вится: в 2017 году на реализацию 
подпрограммы «Газификация 
Краснодарского края» будет вы-
делено 240 000,0 тыс. рублей. 
Намеченное финансирование 
позволит реализовать первоо-
чередные проекты в Тбилисском, 

Апшеронском, Отрадненском, 
Успенском, Ку рг анинском, 
Туапсинском районах, горо-
дах: Краснодар, Геленджик и  
Новороссийск и в других насе-
ленных пунктах.

Важней всего погода в доме
Синоптики предупреждают, 

что нынешняя зима готовит нам 
испытание аномальными моро-
зами. Но это сущий пустяк в том 
случае, если в вашей квартире 
или домовладении температура 
воздуха как погожим майским 
днем. Потому и особенно акту-
альна реализация подпрограм-
мы «Модернизация систем те-
плоснабжения в Краснодарском 
крае». 

В рамках программы за счет 
средств краевого бюджета в 
2016 году будут полностью мо-
дернизированы и заменены ко-
тельные и тепловые сети сразу 
в нескольких населенных пун-
ктах Кубани. В этом списке две 
котельные с тепловыми сетями в 
пос. Кубанский Новопокровского 
района, центральная котель-
ная в ст. Кавказской,  котель-
ная с тепловыми сетями в пос. 
Краснофлотский города Ейска и 
две котельные с тепловыми се-
тями для нужд краевых образо-
вательных учреждений в г. Сочи 
и Староминском районе. Всего 
же в текущем году планирует-

ся модернизировать 10 котель-
ных краевой и муниципальной 
собственности, которые согре-
ют квартиры и сердца кубанцев.

С. Таран

ИТОГИ
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В октябре Фондом капиталь-
ного ремонта были проведе-
ны расчёты максимального раз-
мера финансирования работ по 
капитальному ремонту на 2017 
год, которые составили 1 мил-
лиард 289 миллионов рублей. 
Именно такую сумму за 2017 в 
Краснодарском крае планирует-
ся потратить на проведение ка-
питального ремонта. Для срав-
нения сумма, заложенная на ре-
ализацию плана, который во-
площается в жизнь на сегод-
няшний день, равна 813 миллио-
нам. Хотелось бы напомнить, что 
включением домов в планы пред-
стоящих ремонтов занимаются 
муниципальные образования, 
именно они решают, какой дом 
на территории их муниципали-
тета будет первым в очереди на 
проведение ремонтных работ. 

Каждое муниципальное об-
разование уже знает, какую 
именно сумму они смогут по-
тратить в 2017 году. На размер 
этой суммы значительно повли-
ял уровень собираемости взно-
сов на территории каждого му-
ниципалитета, так как несмотря 
на то, что был увеличен срок за-
имствования средств из Фонда 
на проведения капитального ре-
монта домов с 3 лет до 27, сумма, 
которую можно заимствовать из 
Фонда ограничена уровнем со-
бираемости взносов на терри-
тории каждого муниципально-
го образования. Таким образом, 
чем больше средств будет со-
брано собственниками помеще-
ний в многоквартирных домах на 
территории одного муниципаль-
ного образования, тем большую 
сумму они смогут использовать 
на ремонт домов, находящих на 
территории этого муниципаль-
ного образования. Для приме-
ра: максимальный размер фи-
нансирования ремонтных работ 
на 2017 год для Кавказского рай-
она составил почти 39 миллио-
нов рублей, при этом уровень со-
бираемости взносов в этом рай-
оне равен 70 %, в это же время 
в Успенском районе уровень со-
бираемости – 39,92 %, а сумма, 
на которую может быть проведен 
ремонт в этом районе равна 2 
миллионам 317 тысячам рублей.

В январе 2017 года будет со-
ставлен обновленный план фи-
нансирования муниципальных 
образований на 2018 год. Если 
собственники увеличат процент 
собираемости, то и сумма, ко-
торую будет возможно выделить 
муниципалитету для проведения 
ремонтов в многоквартирных до-
мах, находящихся на его терри-
тории, будет значительно выше, 
а значит и домов, которые мо-
гут быть отремонтированы ста-
нет больше. Так максимальный 
размер финансирования работ 
по капитальному ремонту в го-
роде Краснодар на 2017 соста-
вил более 354 миллионов, в г. 
Новороссийске – почти 102 мил-
лиона, в Ейском районе – 67,5 
миллионов. Подробнее с раз-
мером финансирования в дру-
гих муниципальных образова-
ниях Вы можете ознакомиться на 
сайте Фонда (капремонт23.рф), а 
также на страничках «ВКонтакте» 
и «Facebook».

Значительные изменения 
произошли и в системе отбора 
подрядных организаций - был 

утвержден новый порядок отбо-
ра подрядных организаций для 
выполнения работ по капиталь-
ному ремонту общего имуще-
ства в многоквартирных домах. 
Сделано это было с целью соз-
дание прозрачной и понятной 
гражданам системы конкурсных 
процедур, которая теперь будет 
осуществляться в формате элек-
тронного аукциона на открытой 
электронной площадке.

За счет чего же достигает-
ся эта прозрачность, объектив-
ность и гарантия добросовестно-
сти подрядчиков, которые будут 
выходить на объекты.

Первое, что стоит отметить: 
изначально в конкурсе не смо-
жет участвовать любой подряд-
чик. Департаментом строитель-
ства Краснодарского края будет 
создан реестр квалифицирован-
ных подрядных организаций, ко-
торые смогут принимать уча-
стие в аукционах. Естественно, 
что при его формировании учи-
тывается «квалификация» орга-
низации, наличие успешных за-
вершенных объектов, соответ-
ствие документации организа-
ции нормам и требованиям за-
конодательства. Таким образом 
к конкурсной процедуре не бу-
дут допущены неблагонадежные 
подрядчики.

Все конкурсы будут разме-
щаться на открытой электрон-
ной площадке – сайте, где лю-
бой собственник сможет посмо-
треть какой объект, по какому ви-
ду работ и на какую предельную 
сумму планируется отремонти-
ровать. Подрядные организа-
ции в формате открытого аукцио-
на будут предлагать свои услуги. 
Та подрядная организация, кото-
рая предложит наименьшую сто-
имость услуг по выполнению ре-
монтных работ в соответствии с 
требованиями 
утвержденной 
сметной доку-
ментации, вы-
игрывает. Для 
каждого будет 
о ч е в и д н ы м , 
почему именно 
этот подряд-
чик стал побе-
дителем, ведь 
основной кри-
терий - цена за 
оказание услуг 
без потери ка-
чества, кто из 
п о д р я дчико в 
предложит са-
мую выгодную 
для собствен-
ников цену, тот 
и победит.

М ы  н а д е -
емся на то, что эти нововведе-
ния станут еще одним вкладом 
в фундамент доверительных от-
ношений между собственника-
ми и системой капитального ре-
монта. Подробнее о предвари-
тельных отборах квалифициро-
ванных подрядчиков Вы може-
те узнать на официальном сай-
те Департамента строительства 
Краснодарского края – minstroy.
krasnodar.ru.

Что касается реализации ре-
гиональной программы капи-
тального ремонта так собирае-
мость взносов по краю на дан-
ный момент составляет 66,1%, 
что составляет 2 миллиарда 877 

миллионов рублей. 
Фонд продолжает ве-
сти активную работу с 
должниками, количе-
ство который равняет-
ся 466 749 людям.

В 2016 году регио-
нальный оператор подал 
966 судебных приказов (исковых 
заявлений) о взыскании задол-
женности по оплате собственни-
ками ежемесячных платежей на 
капитальный ремонт на общую 
сумму 5 486 302,71 рублей, из них 
удовлетворено – 460 заявлений, 
денежные средства, поступив-
шие на счет регионального опе-
ратора – 3 148 763, 87 рублей. 

В том числе органам мест-
ного самоуправления за 2016 
год направлено 119 претензий. 
После получения претензий уро-
вень собираемости взносов на 
капитальный ремонт в отноше-
нии муниципального имущества 
повысился.

Поданы исковые заявления в 
отношении муниципальных об-
разований Ленинградский рай-
он, г. Сочи, Темрюкский район.

По 10 муниципальным обра-
зованиям готовятся исковые за-
явления в суд.

На конец года после утверж-
дения обновленного кратко-
срочного плана в августе 2016 
года Фондом уже сдано 53 мно-
гоквартирных дома, до конца го-
да запланировано принять рабо-
ты еще в 14 многоквартирных до-
мах. Были проведены работы по 
ремонту крыши, системы элек-
троснабжения, теплоснабже-
ния, водоснабжения и фасадов. 
В стадии производства ремонт-
ные работы в 121 многоквартир-
ном доме (в 10 муниципальных 
образованиях). Выбраны под-
рядные организации для вы-
полнения работ в 33 домах. По 

191 дому проводятся конкурс-
ные процедуры. 

Председатель совета до-
ма Барикян Левон Иванович 
так отзывается о проведен-
ных работах: «Хочу выразить 
огромную благодарность под-
р я д н о й о р г а н и з а ц и и О О О 
«Южрегионстрой-П» за каче-
ственное и своевременное вы-
полнение работ, а также веду-
щему специалисту НКО «Фонд 
капитального ремонта МКД» 
Данилову С.В. за осуществле-
ние добросовестного контроля 
за выполнением работ и приме-
няемых материалов. Хочу побла-
годарить НКО «Фонд капиталь-

ного ремонта МКД» за правиль-
ный подход к процессу капиталь-
ного ремонта домов.».

В ближайшее время Фонду 
предстоит провести ремонт 
в еще 136 многоквартирных 
дома х на всей территории 
Краснодарского края и принять 
участие в приемке работ _______ 
объектов.

Если говорить об уровне со-
бираемости и сознательно-
сти граждан, то по сравнению с 

2014 и 2015 годами он зна-
чительно возрос. Если 

в 2014-2015 уровень 
собираемости был 

равен 43,79 %, то 
показатели 2016 
года значитель-
но выше - 66,61 
%. На сегодняш-
ний день на сче-

те Фонда собра-
но 2, 877 миллиар-

да рублей, из которо-
го около половины пой-

дет на оплату ремонтов мно-
гоквартирных домов 2018 году.

Необходимо напомнить, что 
в апреле 2016 года в законода-
тельство были внесены измене-
ния, предусматривающие воз-
можность осуществления функ-
ций техническо-
го заказчика ус-
луг и работ по 
капитальному 
ремонту орга-
ном местного 
самоуправле-
ния городского 
округа, город-
ского поселе-
ния или муници-
пального рай-
она, либо му-
ниципа льным 
бюджетным или 
казенным у ч-
реждением на 
основании со-
ответствующе-
го решения ор-
гана местного 
самоуправле-
ния. Таким об-
разом, муни-
ципалитеты са-
м о с т о я т е л ь -
но формируют 
списки домов, 
подлежащих ка-
питальному ремонту, самосто-
ятельно проводят конкурсные 
процедуры по отбору подрядчи-
ка, контролируют ход проведе-
ния ремонтов и осуществляют 
приемку работ. Это значительно 
упрощает саму процедуру под-
готовки и проведения капиталь-
ного ремонта, взаимодействие с 
собственниками и подрядными 
организациями и делает систе-
му капитального ремонта более 
эффективной, чем при дистанци-
онном управлении и контроле со 
стороны НКО «фонд капитально-
го ремонта МКД».

Так в Славянском районе не-
давно прошла приемка работ 
капитального ремонта в много-
квартирных домах по адресу:

г. Славянск-на-Кубани, ул. 
Больничная, 4, проводился ка-
питальный ремонт крыши;

г. Славянск-на-Кубани, ул. 
Красная, 68, проводился капи-
тальный ремонт внутридомовых 
инженерных систем теплоснаб-
жения;

г. Славянск-на-Кубани, ул. 
Троицкая, 232, проводился ка-
питальный ремонт крыши;

С л а в я н с к и й  р а й о н ,  п . 
Совхозный, ул. Агрономическая, 
19, проводился капитальный ре-
монт внутридомовых инженер-
ных систем электроснабжения.

В комиссии участвовали 
представители НКО «Фонд ка-
питального ремонта МКД», ад-
министрации муниципального 
образования Славянский рай-
он, подрядчика, технического 
надзора, центра общественно-
го контроля, уполномоченные 
представители от собственни-
ков помещений в МКД.

П р е д с е д а т е л ь  Т С Н 

«Больничная, 4» Подосинникова 
Мария Николаевна выразила 
слова благодарности в адрес 
Фонда, подрядчика и админи-
страции муниципального об-
разования Славянский рай-
он. «Ремонтом очень довольны. 
- говорит Мария Николаевна, - 
Крыша в нашем доме протека-
ла давно, почти все квартиры 
на 4 этаже страдали из-за это-
го. Очень рады, что у нас прошел 
ремонт, большое всем спасибо».

Д о м к о м  п о  у л . 
Агрономической, 19 Плотников Э. 
Н. проведенным ремонтом также 
остался доволен. «Сделали все 
так, как я хотел!» - сказал Эдуард 
Николаевич.

Такая оценка собственников 
является для нас хорошим сти-
мулом к дальнейшей работе.

Своим мнением о первом эта-
пе проведенных ремонтов поде-
лился Косенко Сергей Сергеевич 
- представитель администрации 
Славянского района, курирую-
щий реализацию программы на 
его территории: «У нас уже име-
ется опыт реализации подобных 
программ, поэтому при активном 
сотрудничестве со специалиста-
ми Фонда, подрядных организа-
ций, муниципального образова-

ния и поддержке граждан, мы 
смогли положить успешное на-
чало реализации программы ка-
питального ремонта на террито-
рии нашего района. Программа 
новая, и некоторые моменты тре-
буют корректировки, однако, ду-
маю, через год-два она будет ра-
ботать идеально. А мы со своей 
стороны будем стараться обе-
спечить проведение капиталь-
ного ремонта во всех домах, ко-
торые в этом нуждаются. Так уже 
на следующий год мы планируем 
провести ремонты 35-40 много-
квартирных домов. Хочется от-
ремонтировать как можно боль-
ше, но все упирается в денеж-
ные средства, которые собира-
ют собственники. Мы надеемся, 
что при поддержке и сознатель-
ности жителей нашего района, 
нам удастся провести ремонты в 
домах, которые в этом нуждают-
ся, как можно раньше.».

Сейчас реализацию програм-
мы капитального ремонта само-
стоятельно осуществляют 19 
муниципальных образований. В 
дальнейшем, мы надеемся, все 
муниципальные образования бу-
дут контролировать проведение 
ремонтов домов, находящихся 
на их территории.

Мы напоминаем собственни-
кам о том, что от Вашей платеж-
ной дисциплины зависит объем 
средств, который может быть ис-
пользован на проведение капи-
тального ремонта в последую-
щие годы. Мы надеемся, что со-
вместными усилиями, мы смо-
жем сделать жизнь наших граж-
дан более комфортной и безо-
пасной.

А. Мельникова

КАПРЕМОНТ
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29 ноября 2016 года пред-
седатель правительства РФ 
Д м и т р и й  М е д в е д е в  п о д -
верг критике пред ложение 
Роспотребнадзора о сниже-
нии температуры подаваемой 
в жилые дома горячей воды с 
60 до 50°C. «Я собрал специа-
листов, и общий вывод такой: 
этого делать не следует. Мы не 
будем принимать изменения в 
СанПиН, все останется как есть 
сегодня», — отметил премьер. С 
этим выводом согласны и экс-
перты коммунальной отрасли, 
которые называют инициативу 
Роспотребнадзора неоднознач-
ной, опасаясь возможного ухуд-
шения эпидемиологической си-
туации и вспышек легионеллеза 
— острого инфекционного за-
болевания, возбудитель кото-
рого активно размножается в 
трубопроводах с теплой водой.

«Возбудители инфекцион-
ных заболеваний могут жить да-
же в хлорированной воде, если 
она недостаточно подогрета. 
Если снизить температуру го-
рячей воды, то ее придется ис-
ключать из бытового оборота 
или сокращать ее использова-
ние, в частности для мытья по-
суды», — комментирует Михаил 
Аншаков, председатель рос-
сийского «Общества защиты 
прав потребителей».

Так же специалист выска-

зывает сомнения относитель-
но экономического эффекта 
от снижения температуры го-
рячей воды, поскольку ее рас-
ход в этом случае возрастет, а 
значит, придется увеличивать 
диаметр трубопроводов, мощ-
ность сетевых насосов, менять 
запорно-регулирующую арма-
туру. Это потребует дополни-
тельных затрат, которые могут 
свести на нет эффект от пред-
полагаемой экономии.

«Понятно, что коммуналь-
ные сети изношены и нуждают-
ся в реконструкции. Но тогда ку-
да рациональнее вообще отка-
заться от централизованного 
горячего водоснабжения и пе-
реходить на схему с индивиду-
альными тепловыми пунктами 
(ИТП) в каждом здании. В этом 
случае подогрев воды для ГВС 
и системы отопления происхо-
дит непосредственно в домах, к 
которым подводится только хо-
лодная бытовая вода и техниче-
ская горячая вода из теплосе-
ти», — объясняет Антон Белов.

Сегодня такая схема тепло- 
и водоснабжения активно при-
нимается на вооружение при 
новом строительстве и капи-
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ЖИЛИЩНЫЙ
ВЕСТНИкЖИЛИЩНЫЙ
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ГЛАВНОЕ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЕ 
СОБЫТИЕ СТРАНЫ

ГЛАВНОЕ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЕ 
СОБЫТИЕ СТРАНЫ

ОГНЕННЫЙ ПЕТУХОГНЕННЫЙ ПЕТУХ

СНИЖАТЬ ИЛИ НЕ СНИЖАТЬСНИЖАТЬ ИЛИ НЕ СНИЖАТЬ

С 22 по 25 ноября в Москве на территории Гостиного двора прошёл Пятый междуна-
родный форум по энергоэффективности и энергосбережению ЕNES-2016, организован-
ный Министерством энергетики РФ и Правительством Москвы. Делегацию Краснодар-
ского края возглавил заместитель министра топливно-энергетического комплекса и 
жилищно-коммунального хозяйства Андрей Ляшко. Также в состав делегации вошли 
начальник отдела развития отрасли и реализации государственной политики в области 
энергосбережения Игорь Чемерис и директор ГКУ КК «Агентство по управлению объекта-
ми топливно-энергетического комплекса» Альберт Скрябин.

Стоит отметить масштаб клю-
чевого события в отрасли: в этом 
году форум принял около 14 ты-
сяч участников и свыше 100 рос-
сийских и зарубежных компаний. 
Все они имели возможность об-
судить механизмы реализации 
государственной программы 
«Энергоэффективность и раз-
витие энергетики», наметить пу-
ти снижения энергоемкости раз-
личных отраслей экономики, а 
также познакомиться с опытом 
передовых стран в области энер-
госбережения.

Основной темой встречи 2016 
года провозгласили стремление 
городов-лидеров к устойчивому 
развитию и внедрению иннова-
ционных технологий в области 
энергоэффективности. В рам-
ках одноимённого пленарного 
заседания, выступил  Министр 
энергетики России Александр 
Новак, также в дискуссии при-
няли участие: заместитель мэ-
ра Моск вы Петр Бирюков, 
Лорд-Мэр Дублина (Ирландия) 
Брендан Карр, генеральный ди-
рек тор ПАО «Россети» 
Олег Бударгин.

В своём выступлении 
министр подчеркнул дина-
мику возрастающей урба-
низации для нашей стра-
ны. Так, по его словам 75 % 
населения России посто-
янно проживают в городах, 
при этом сами города по-
требляют 75 % всех энер-
горесурсов. Для обеспе-
чения комфортного прожи-
вания в городах необходи-
мо активнее внедрять «ум-
ные» технологии». Западные кол-
леги отметили перспективу и не-
обходимость в более гибкой ар-
хитектуре, максимально аккуму-
лирующей свои ресурсы, а также 
внедрению экологической ответ-
ственности гражданам.

Та к ж е  в п е р в ы е  в  р а м -
к а х  ф о р у м а  с о с т о я л а с ь 
Международная встреча мэров 
по вопросам повышения энер-
гоэффективности и устойчивого 
развития городов. На заседании 
собрались руководители более 
20 российских городов, а так-
же делегаты из Греции, Англии, 

Италии, Киргизии, Германии, 
Венгрии, Ирландии, Индонезии 
и Словакии. Участники встречи 
отметили, что во всех странах су-
ществует потенциал энергоэф-
фективности, и сегодня одну из 
ключевых ролей играют именно 
города, являющиеся локомоти-
вом внедрения инновационных 
энергоэффективных техноло-
гий. В завершение встречи гла-
вы российских городов подписа-
ли совместное заявление по во-
просам энергоэффективности 
и устойчивого развития, а также 
декларацию о комплексном раз-
витии социальной инфраструк-
туры малонаселенных и удален-
ных пунктов (микро-поселений).

Ещё одним важным событием 
форума стал саммит лауреатов 
премии «Глобальная энергия», 
объединивший на одной пло-
щадке всемирно известных уче-
ных и ведущих экспертов из ше-
сти стран мира, которые обме-
нялись мнениями относительно 
стресс-сценария развития миро-
вой энергетики.

Форум показал, что концеп-
ция устойчивого развития, даже 
в непростой экономической си-
туации – давно не научная анти-
мония, а вполне чёткая цель, к ко-
торой необходимо идти в отрас-
ли. Как известно, ни одна идея 
не возрастёт должным образом 
без её эффективного тиражиро-
вания. О том, как именно популя-
ризировать идею энергосбере-
жения среди населения, говори-
ли на всероссийском совещании 
по популяризации энергосбере-
гающего образа жизни.

Повесткой совещания по-

служило подведение итогов 
Всероссийского фестиваля 
энергосбережения #ВместеЯрче 
– самой большой социальной ак-
ции среди населения России, в 
которой приняли участие 77 ре-
гионов страны. Открывая ра-
боту совещания, заместитель 
Министра энергетики РФ Антон 
Инюцын отметил: «Несмотря на 
то, что фестиваль проходил впер-
вые, мы увидели серьёзный от-
клик среди населения». Также 
заместитель министра отме-
тил необходимость расширения 
масштаба фестиваля в следую-
щем году, возможно, интегриро-
вав его во Всемирный фестиваль 
молодёжи и студентов.

Также отметим, что в рамках 
форума были подведены ито-
ги Всероссийского конкурса ре-
ализованных проектов в обла-
сти  энергосбережения и повы-
шения энергетической эффек-
тивности «ENES-2016», а так-
же  Всероссийского конкур-
са СМИ, пресс-служб компа-
ний ТЭК и региональных адми-
нистраций  «МедиаТЭК». Среди 
представителей Краснодарского 
края победу в конкурсах одер-
жали ГКУ КК «Агентство ТЭК», 
ООО «Инноватикс-СК» и ООО 
«Кровельное производство», ОП 
«Аэропорт Геленджик» и редак-
ции газет «Туапсинские вести» и 
«Щербиновский курьер».

А. Лазарева

Наступающий Новый год су-
лит быть таким же ярким и ак-
тивным, как и символ года – 
Огненный Петух.

Краснодар и край в целом ак-
тивно расстраиваются. Сейчас 
на улице - зима, а в каждом доме 
тепло и уютно. За этой гармони-
ей стоит большой и каждоднев-
ный труд коммунальщиков.

Днем и ночью сотни операто-
ров работают в котельных, обслу-
живающих многоэтажки, пред-
приятия, больницы, учебные за-
ведения, детские садики и уч-
реждения. За последнее вре-
мя заметно изменились условия 
труда, труд оператора значитель-
но облегчен внедрением высоко-
технологичной современной ав-
томатики. Котельные строятся с 
учетом развития и застройки го-
рода.

Появились котельные, распо-
ложенные на кровле зданий, для 
теплоснабжения которых они 
предназначены. Такие котель-
ные полностью автоматизирова-
ны с выводом сигнализации в ме-
сто постоянного присутствия де-
журного оператора (консьержа).

Есть котельные передвиж-
ные. Их используют, как правило, 
в МЧС - там тоже работают опера-
торы. А наши кубанские отапли-
ваемые теплицы, их котельные 
полностью  автоматизированы, 
на оператора выведены параме-
тры работы и сигнализация, и он, 
по сути, управляет микроклима-
том теплицы.

Наши шикарные кубанские 
торгово-развлекательные цен-
тры, гипермаркеты, в их котель-
ных тоже работают операторы.

Сколько замечательных лю-

дей трудятся в котельных города 
Краснодара и края, и большин-
ство из них прошли очное обу-
чение в государственном крае-
вом образовательном учрежде-
нии по ул. Минская, 122 и в его 
филиалах: Ейском, Тихорецком, 
Туапсинском, Лабинском. Это 
старейший учебный центр в крае, 
выпустивший не одно поколение 
операторов котельных, операто-
ров технологических печей и сле-
сарей газового хозяйства.

Несмотря на внедрение но-
вейших систем, наша безопас-
ность и безопасность сотен и да-
же миллионов людей находятся в 
руках оператора котельной уста-
новки. Любые системы способны 
выйти из строя, и только специ-
алист, впитавший знания, осво-
ивший систему устройства котла 
способен предотвратить взрывы 
и возгорания. Именно поэтому 
ведомственный учебный центр, 
столько внимания уделяет обуче-
нию одной из самых ответствен-
ных профессий - оператора ко-
тельной. По этой специальности 
в штатном составе Учреждения 
трудятся 4 мастера производ-
ственного обучения, у которых 
наши слушатели регулярно пе-
ренимают опыт.

Коллектив учебного цен-
тра поздравляет с наступаю-
щим Новым годом коммуналь-
ные предприятия края и, конеч-
но же, своих выпускников и же-
лает крепкого здоровья, успехов 
и безаварийной работы.

Приглашаем к нам обучить-
ся новой профессии, а также на-
поминаем о необходимости еже-
годной проверки знаний опера-
торов и обязательного повыше-
ния квалификации не реже одно-
го раза в 5 лет.

Со своей стороны мы при-
ложим все усилия, чтобы в год 
Огненного Петуха язычки пламе-
ни горелок котельных установок 
всегда находились под чутким 
контролем настоящих профес-
сионалов своего дела.

А. Долгачёва

УЧЕБА

ФОРУМЫ

ВОДОСНАБЖЕНИЕ

тальном ремонте жилых зда-
ний во многих российских го-
родах. Она позволяет добиться 
значительной экономии энерго-
ресурсов и затрат на проклад-
ку трубопроводов, а также сни-
жения коммунальных платежей. 
При этом жители могут сами ре-
шать, какой температуры долж-
на быть горячая вода в их до-
мах.

Минимальный уровень тем-
пературы бытовой горячей во-
ды был установлен на отметке 
60°C в соответствии с рекомен-
дациями Всемирной органи-
зации здравоохранения (ВОЗ). 
Это температура, при которой 
прекращается рост легионел-
лы — возбудителя острого ин-
фекционного заболевания, из-
любленным местом обитания 
которого являются теплые пре-
сные водоемы, а также емкости 
и трубы с теплой водой. Нижняя 
граница благоприятной д ля 
развития легионелл температу-
ры находится на отметке 20°C, 
поэтому холодная вода не мо-
жет стать источником опасной 
инфекции.

Д. Борисов


